
PARTIE NON OFFICIELLE

CAUSERIE DE LA SEMAINE

NOËL

Des écrivains de toutes langues se sont exercés, depuis vingt siècles, à chanter, en prose et en vers, l'adorable mystère de la Nativité de Notre Seigneur Jésus-Christ. Aucun d'eux n'a pu atteindre, quel qu'ait été son génie, à la simplicité et à la grandeur de cette page d'Évangile :

En ce temps-là, on publia un édit de César-Auguste, qui ordonnait de faire le dénombrement des habitants de toute la terre. Ce premier dénombrement se fit par Cyrinus, gouverneur de Syrie. Et chacun allait se faire enregistrer dans la ville dont il était originaire. Joseph, étant de la maison et de la famille de David, partit donc de Nazareth, ville de Galilée, et vint en Judée, à la ville de David appelée Bethléem, pour se faire enregistrer avec Marie son épouse, qui était enceinte. Pendant qu'ils étaient en ce lieu, l'époque de ses couches arriva. Elle mit au monde son premier-né, l'enveloppa de langes et le coucha dans une crèche, parce qu'il n'y avait point de place pour eux dans l'hôtellerie. Or, il y avait aux environs des bergers qui passaient la nuit dans les champs et qui veillaient tour à tour à la garde de leur troupeau. Tout à coup un Ange du Seigneur leur apparut, et une clarté céleste les environna : ce qui leur causa une extrême frayeur. Alors l'Ange leur dit : Ne craignez point, car je viens vous annoncer une nouvelle qui sera pour tout le peuple le sujet d'une grande joie ; c'est qu'aujourd'hui, dans la ville de David, il vous est né un Sauveur, qui est le Christ, le Seigneur. Et vous le reconnaîtrez à cette marque : vous trouverez un enfant enveloppé de langes et couché dans une crèche. Au même instant, une troupe nombreuse d'Esprits célestes se joignit à l'Ange, et louait Dieu en disant : Gloire à Dieu dans le ciel, et paix sur la terre aux hommes de bonne volonté. (S. Luc II, 1-14.)

Devant cette page divine, on s'incline, on adore et on remercie.
O admirabile commercium ! . . .

Le P. Jacques Nouet, dans son beau livre sur Jésus-Christ, nous dit que " les Patriarches de l'Ancien Testament avaient